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黑色的高跟鞋，每一步都精准踩在鼓点上，

配合以性感又力道十足的肢体动作，舞台上的

人仿佛在与一场看不见的风浪进行“共舞”。这

段为第六期《乘风破浪的姐姐》主题曲《无价之

姐》创作的舞蹈，灵动的编舞一时间火遍了互联

网。而这段舞蹈的创作者和演绎者，就是   岁

的申旭阔。  年前，他以大胆的“高跟鞋  爵士

舞”，开创了中国男子爵士舞的新时代；  年后，

站在爵士舞艺术的前沿，从半路出家到明星舞

者，申旭阔向我们展现了爵士舞的至高精

神———自由。

十几年前，申旭阔在大学舞蹈社团第一次接触

到了舞蹈。当看到舞台上的同学自信地展现曼妙身

姿时，申旭阔仿佛打开了新世界的大门：原来人可

以如此自由地绽放自己啊！他说：“可能是我生来

就注定会站在耀眼舞台上的吧，我从不甘心做一个

平庸的人，从那天起我就想站在更大的舞台上释放

自己。而且，人生本来就应该自由地闪耀光芒啊！”

申旭阔从不将自己置于自我怀疑之中，哪怕

自己的基本功并不突出，但他依然坚持训练，把自

己最好的一面展现出来，因此，他在舞台上总是闪

烁着自信的光芒。“我就是独一无二的我，只要我

努力，未来的我可以更好。我为什么要自卑呢？”申

旭阔的这番话，充满着打动人心的力量。

    年以来，申旭阔积极参加国内舞蹈比

赛，获取众多荣誉。获得     年河南卫视《你最

有才》全国季军，进入     年《舞动好声音》全

国十强……同时，他的微博、抖音等社交账号也

有着千万粉丝，其中不乏慕名而来的外国友人。

“我的舞蹈能够得到这么多人的喜欢，我很

高兴。”说起如今的名气，申旭阔脸上洋溢着笑

容。在一开始的时候，申旭阔的舞台之路并不顺

利。在十几年前，全国没有男生愿意学习爵士舞，

因为它让人觉得很“特别”。但是申旭阔并不在意

这些，在网络上充斥的无数质疑声中，申旭阔依

然坚持自己的选择。他说：“舞蹈是艺术，更是展

示人体之美的艺术，不应该被世俗的规则约束。

我觉得我的舞姿很美，我就一定要坚持下去，不

管认不认同，我要为自己而舞。”

除舞蹈作品的传播推广外，申旭阔带领一众

一线舞蹈编舞师，录制了全新的舞蹈线上系列教

学课程。至今，跟随申旭阔在网络上学习舞蹈的

学员已经有近万名，其中很多是海外学员。为年

轻一代的舞者编舞师搭建了新的线上教学平台。

同时为很多没有机会到一线城市学舞的普通人、

学生、家庭主妇提供了自由在家学舞的机会。舞

蹈是自由的，无论你身在何处，无论你是否想要

走专业路线，我们都可以自由而舞。

中国青年爵士舞蹈家申旭阔 舞舞舞向向向自自自由由由

 月   日上午，上海鹊桥联谊汇     年度
第一次“婚恋关怀”工作会议顺利召开。来自全市多
个街镇及企事业单位的   名代表嘉宾齐聚一堂，
共同回顾     年工作，并就上海鹊桥联谊汇
    年“婚恋关怀”工作方向展开讨论，出谋划策。

梅园婚恋总经理、上海市婚介机构管理协会
副会长楼琼莉首先回顾了     年以来鹊桥联
谊汇的工作开展情况。据悉，    年，鹊桥联谊
汇克服疫情影响，通过举办“云相亲”等线上活
动，积极为各成员单位青年职工创造交友机会，
收到良好效果。去年下半年，为给更多有情人成
功牵手提供良机，在本市多个街镇总工会、团工
委的关心支持下，鹊桥联谊汇又先后举办了  场
交友联谊活动。近千名单身青年参与了露营烧
烤、飞盘比赛、桌游剧本杀等时下年轻人流行的
热门社交活动，现场牵手率最高达    。同时，
活动中有牵手意向的单身青年后期还有机会得

到梅园婚恋的托底服务，综合效果十分显著，受
到成员单位单身青年职工的欢迎。

会上，鹊桥联谊汇各成员单位代表就     
年上海鹊桥联谊汇“婚恋关怀”工作方向展开交流
讨论，与会代表一致认为，要丰富上海鹊桥联谊汇
的活动形式，延伸活动后单身青年男女相识相恋
的服务，为每一场活动做好托底工作；在上海鹊桥
联谊汇秘书处的协调下，要尽可能实现参加人员
的区域、单位和行业交叉，以扩大单身员工的交友
圈和成功率，实现联谊汇的作用最大化；要针对现
实问题，为年轻人们提供心理咨询服务，积极转变
时下部分年轻人“爱情躺平”不婚不育的观念。

梅园婚恋创始人红梅老师指出，接下来，鹊
桥联谊汇要积极回应社会关注，回应企业关心，
回应员工关切，回应家长关怀，全面加快各成员
单位“婚恋关怀”工作进程，为单身青年职工的寻
爱之旅保驾护航。

回应社会各方关切加快“婚恋关怀”进程
上海鹊桥联谊汇：积极扩大各行业单身青年交友圈

人工智能“学会说人话”了

科技革命是火把，总是极大地改变人类社会

的本身。陈根的新书《       ：读懂人工智能新

纪元》是目前国内真正意义上第一本针对     年

人工智能领域热点的著作。“其实人工智能不是一

个新的话题。”陈根表示，“但是客观来说，我们之

前的作品，还是基于对未来的展望来构建的。”

然而这次，不一样了。这次的变革带来的影

响有多大？在陈根看来，“整个人类社会发展到今

天经历了  个阶段———机械革命、电气革命、数

据革命，现在，进入智能革命了，而引发这第四次

革命的核心就是        这项技术。”

在日常生活中，对“人工智能”这  个字最多

的接触，可能来自网购的客服。陈根也正是用这一

场景，向读者展示        究竟如何让人工智能

摆脱“智障”行为。“逛购物网站等平台，都会有接入

人工智能的客服，它一般给一个列表：一、二、三，不

管你想问什么，它都给你这个列表让你选，选择后，

它立刻又给你一个新的列表，但就是不正面回答你

的问题……这让我们对人工智能的普遍认识是这

样的：它距离真正进入生活，还有一段距离。但

       ，它具备了类人的逻辑、语言能力。”

       让人工智能开始“说人话”了。

但在这项技术刚刚推出的时候，它还不是一

个完整的模型。“当时训练的数据量不大，跟人互

动不多。要在短短几秒之内针对海量问题迅速产

生不同的回答，而且还要答得像正常人，这很

难。”但在这个过程中，陈根发现，“如果你要跟它

互动一些价值标准范围以外的内容并且一定要

它回答，它会做出一个动作———直接把你拉黑。

它会先告诉你‘我很生气’。它不仅具备人的逻辑，

而且还具备了人的情绪。”陈根介绍：“人工智能的

参数模型类似我们大脑的神经元，当时       

    版本的参数模型是     亿个，我们可以简

单地理解为有神经元参数     亿个，百度     

亿个，华为超过     亿个，但客观来说，它们并不

具备        的人工智能能力。”在他看来，“智

能不智能，并不取决于参数量，核心是要把这些神经

元‘搭对’，‘搭对’之后，哪怕有一些问题它暂时还理

解不了，但它可以通过不断学习来理解更多。”这就是

         的强大之处，“现在     的技术与之

前的     已经不在一个等级上了。为了将它训练

成为‘正常人’，开发团队花了整整  个月时间调整、

优化。过程中，它做到了图像识别上的突破，能进

行图文交流；然后是高级推理，可以构建上下文逻

辑关系，并且跟人类一样，懂得‘意会’。”

陈根曾经将自己的信息给到      ，对它说：

“我最近想写一本关于你的书，你有什么建议吗？”

     经过   秒左右的学习，真给了陈根建议：

“我希望你写关于我的技术，以及我这项技术所带来

的商业方面的影响和变革。”在这一交流的过程中，

陈根发现，它具备了人类    的逻辑和智商能力。

“人类社会一定会被重新定义”

在陈根看来，“人工智能分  个阶段，第一阶段

是数据统计，数据归类分析，包括搜索引擎。第二个

阶段具备了一定的逻辑智能判断能力。再发展下去

会进入第三阶段，这个阶段会带来极大的科技伦理

的挑战：人工智能开始具备自我意识。‘人格’不仅

局限于人类，人工智能也具备了，那么就会带来很

大的挑战。”微软把      接入       之后，人们

似乎再也不用为写不出文章而苦恼———给它个标

题，它直接就写出来了，哪里不满意还可以调整。让

人做起来费神费力的    ，它也可以自动生成，虽

然不够美，但用于演示已经足够。于是有人担心，人

类会不会依赖它？从而导致认知水平下降？

陈根直言：不会。如今基于现有算法的“大数

据”所织就的“信息茧房”，在某种程度上限制了

人们追求更宽更有价值的知识获取能力，但

     通过学习可建立标准的认知，“无论谁来

问，答案都一样，这能促进群体认知水平的提

高。”在他看来，“人工智能学习的数据是基于人

类已经产生出来的数据，如果人类的学习能力弱

于它的学习能力，就要担心它领导我们；如果我

们的学习能力在它前面更胜一筹，它就还是要被

我们‘投喂’的。所以，未来要么领导人工智能，要

么被人工智能领导。”

然而，陈根也特别提到：“我关注前沿科技领

域的时候，它最大的挑战是什么？第一它的本质是

什么。第二它带来对未来的前瞻性预判，这非常

难，因为一旦预判错了就会引发争议。我们在国内

的搜索引擎上搜索，信息有时候经常是自问自答

的，而且注册一个号这样回答，再注册一个号就那

样回答，（真伪）是没有办法鉴别的。信息一旦输入

失真，就会存在挑战。       出来之后，大家发

现，现有的数据库如果不是高质量的数据，就没有

太大的价值和意义，它们的公司至今没有告诉你

它的数据到底来自哪里，这是未解之谜。我相信靠

单纯的研发力量或者是网络上找一些数据，是不

可能做到目前它回答各个行业专业知识能达到专

家程度的———它背后的数据来源到底是什么，它

从不披露这方面的事情。”

陈根表示，未来是可以预见的，“很快从现在

开始，接下来所有的行业都将被重塑，人类社会

一定会被重新定义，因为这次变革的影响，远远

大于之前那些。”

科技作家陈根出版新书《ChatGPT：读懂人工智能新纪元》

关注科技变革就是关注人类未来
人 工 智

能的时代变革

再度拉开帷

幕。 从 2022年年底兴

起的 ChatGPT， 到多

模态模型 GPT-4 更

新， 再到GPT-4全面

接入Office办公软件，

Open AI在人工智能领域的步伐不断加快。

每一次人工智能领域的创新突破总能

引发行业震动、公众热议。

那么这项全新技术究竟将

给未来带来哪些颠覆性变

革？ 近日，知名科技作

家陈根在自己的新

书 《ChatGPT：读

懂人工智能新纪

元》 中提醒大家：

要有所准备。

!图为知名科技作家陈根


